

Desde Barcelona

El quinteto del Lírico

Con el objeto de prevenir en cierto modo las censuras que pudiese provocar la lectura de estos renglones, empezaré confesando humildemente que de lo que en ellos voy á tratar no entiendo ni jota, pero que me abonan y justifican varias razones poderosísimas, á saber:

Que sería contrario á derecho y hasta acción punible, dedicar un largo artículo al Jesús de Soler y preterir á los meritisísimos artistas del Lírico.

Que las probabilidades de quedichos artistas pasen á Palma para dar tres conciertos, conforme he leído en un suelto de LA ALMUDAINA, dan oportunidad á cuanto de ellos digo, y sabido es que á la ocasión la pintan calva.

Que es deber de toda persona que desea prestar su concurso, valioso ó insignificante, á la buena y saludable dirección artística de la sociedad, alertar todas las manifestaciones del arte exquisito, noble y elevado.

Que las leyes, las costumbres, el ejemplo constantemente seguido por los periodistas, me autorizan á meterme en camisa de once varas y á tratar con aplomo de cuanto en gana me viniere aunque no sepa de la misa la media.

Que, á Dios gracias, no tengo la pedantesca costumbre de meterme en tecnologías de aquello que no he guisado nunca ni sé como se guisa.

Que allá van versos donde va mi gusto. Y basta de razones.

Si á un maestro, si á un crítico, si á un perito, no le basta por lo general una sola audición para poder juzgar del mérito de una obra musical y de la habilidad de su ejecución, excuso decir lo que sucederá con un lego que apenas sabe lo que es pentagrama y que no podría definir la semifusa, ni tararear un wals mil veces oído, por falta de memoria y sentido musicales.

Y sin embargo, escuchándome en uno de los argumentos anteriores, yo, lego en música, como Albeiz lo es en literatura (á pesar de lo cual escribe artículos muy lindos en catalán) voy á juzgar del quinteto del Lírico, de la calidad de las composiciones que tocan, del mérito de su ejecución, después de haber oído al quinteto una sola vez, pero consultando previamente autoridades indiscutibles y teniendo en cuenta las sensaciones del público exteriorizadas ruidosamente.

Componen el quinteto los señores Albéniz, Arbós, Rubio, Agudo y Gálvez. Del primero no hay que hablar: los lectores le conocen muchísimo mejor que yo. El Sr. Arbós es un concertista de violín habilísimo, para el cual no hay obstáculos de ejecución y que por tanto puede atender y atender realmente al sentimiento, á la propiedad en la interpretación, dando á cada pieza su carácter peculiarísimo. Rubio es un violoncelista correctísimo y elegante y un compositor inspirado. Los Sres. Gálvez y Agudo son también ejecutantes de primisísimo cartelito, con una hoja de servicios honrosísimos.

La música que interpretan estos cinco discípulos predilectos de O.feo «es de aquella que el alma sólo recogida entiende» porque no se ha escrito para los mentecatos y distraídos, sino para los iniciados en los secretos del misterioso divino arte y para aquellos que profesan á la belleza amor puro, desinteresado y exclusivista: el *Andante spianato ec Grande Polonaise* de Chopin; el *Cuarteto en mi bemol* de Beethoven, el *Trio en si bemol* de Schubert, el *Cuarteto en mi bemol* de Mendelssohn, la *Fuga en sol menor*, de Bach, los *Aires rusos* de Winíawski, el *Quinteto en mi bemol* de Schumann, la *Cascade* de Davidoff, el *Largo* de Haendel y otras muchas obras maestras y exquisitas que sería largo enumerar.

Por esto cuidaron muy bien los organizadores de los conciertos del Lírico de limitar y escoger el público, dificultando, ya que la prohibición absoluta era imposible, la entrada á los profanos, á los que van á distraerse á los que no pueden sentir intensamente las fruiciones artísticas y por esto aplaudido la idea que han tenido los palmesanos entusiastas de la buena música, al pretender que sean privadas las sesiones que dé el quinteto en esa capital. La selección es más necesaria en el arte que en la naturaleza. Quien no siente el espíritu absorbido, emocionado por las

grandes creaciones artísticas debe quedar se en casa leyendo *El Diario* ó jugando al tresillo, porque en la sala de conciertos ó en el gabinete del literato ó en el estudio de un pintor, estorba, distrae á los demás, roba á la intensidad lo que da en extensión y en arte aquello es lo primero y esto lo... metálico. Por otra parte, no hay nada que excite más el deseo de los inteligentes y entusiastas que la convicción de que serán solos, de que serán los únicos, de que no se interpondrá entre la esencia de la belleza y su alma ningún cuerpo extraño, ninguna mucosidad que obstruya y dificulte la receptividad y excitación de su pituitaria.

El quinteto del Lírico requiere esa atención sincera, exclusiva, silenciosa, que sólo saben prestar los entusiastas, los que del arte hacen una religión y de la belleza el principal fin de su vida. Aquella *casca da bellísima de notas que de estrofas llena el alma*, aquellas melodías que brotan del violín y se difunden trémulas, resonantes, vagozas por la sala, no hieren dulce y suavemente el oído ni conmueven el corazón cuando hay ruidos que se interponen, rumor de abanicos, rozar de faldas ó cuchicheos de impaciencia de muchachas frívolas que quieren bailar y destruyen la forma de las ondas sonoras.

La ejecución del quinteto es irreprochable, nitida, perfecta en cuanto cabe en lo humano, y es cuestión de no perder una nota, de que no pase inadvertido uno de aquellos prodigios de habilidad técnica, una de aquellas manifestaciones del sentimiento reflejo, hondo y sugestivo.

El público que asiste á las sesiones de la Sala Beethoven comprende perfectamente ese arte exquisito, puro, delicadísimo y escucha con religioso silencio, sin un murmullo, sin un rumor, sin un cuchicheo, conteniendo la respiración. Cuando los artistas vencen una dificultad casi insuperable con primor y galanura, cuando la armonía del conjunto resulta perfectísima, cuando se escapan de los instrumentos, notas que producen perturbaciones en el latir acompasado y rítmico del corazón, entonces el público deja escapar un suspiro hondo, prolongado ó un murmullo de satisfacción. Al terminar los artistas es cuando el entusiasmo, por tanto tiempo contenido, se desborda y prerrumpe en aplausos y aclamaciones, que muchas veces tienen que acallar los artistas interpretando alguna composición de cosecha propia, ó algún aire nacional popular. De los conciertos del Lírico se sabe siempre con sentimiento, con la pena de no haber podido oír más, de no haberse sumergido por completo en aquellas olas de armonía, anegando el alma en la eternidad de un arte que hace olvidar las miserias y los combates de la vida real, prosaica, fría, positivista, repleta de letras de cambio, consolidado, patronas, melodramas, ma dapolán y *Garines*.

B. AMENGUAL

5 de Marzo de 1894.

Viaje de la Embajada Marruecos por dentro

17 de Febrero de 1894

Santos y criminales

La carrera, oficio ó profesión de santo es harto fácil en Marruecos: no tiene quebras, no exige trabajos duros, no cuesta dinero ni sacrificios, no son menester expedientes de canonización, ni juicios contradictorios. El que quiera serio lo es, sin otro requisito que el de ir una vez á la Mecca para ostentar el título de Hach (peregrino), recogerse luego durante algún tiempo en cualquier asperza de la sierra ó en alguna covacha del campo ó en la plov de las chozas del desierto, orar allí en el lugar más visible, huir sistemáticamente de los otros moros, hacerse hurafío, antipático, estafalario, adornarse con guñapos y cintajos ridículos y fingir locuras ó imbecilidades á destajo.

—¡Santo, santo! gritan un día los que presencian las extravagancias del nuevo elegido. ¡Santo! repiten á coro en el *duar* vecino. ¡Santo! exclaman á su paso las caravanas. ¡Santo! dicen en la ciudad millares de voces, y santo queda proclamado el farsante hasta la hora de su muerte, sin otra obligación que la de hacer una tontería á diario, dejarse besar los vestidos y llenar la bolsa de ochavos muertos y el zurrón de pau fresco y el odre de ue-

na leche y el plato de mejor cuzcuz con tropezones de gallinas, carnero y pichones y teniendo al cerrar el ojo la consoladora certeza de que sus míseros despojos reposarán en lugar bendito y de que sobre ellos se alzarán un marabut, cuando no una hermita con su torre de alicatados, sus azulejos, su ajimez calado y sus bóvedas alegres y bien soleadas.

Los tontos de solemnidad, los locos por herencia ó por enfermedad, los embrutecidos por el *kiff* y los sheriffes ó descendientes del Profeta son también santos y gozan de iguales ventajas y honores y comodidades. Pero no todos conservan esas preeminencias despues de su muerte, que marabuts hay en el imperio en cuyo interior crece la hierba, lo cual prueba que aquel santo tiene pocos parroquianos... fieles quise escribir.

Aquí, en Marruecos, las mezquitas que por lo que yo he observado tienen más partido son la de Sidi Bel-Abbas y la de Muley el Abbas, esta última de novísimo cuño, erigida hace dos años, á lo sumo, en memoria de aquel príncipe que guerreó con España, que concertó el tratado de Wad-Ras y que por dos veces renunció el trono que su pueblo casi unánime le ofrecía, evitando con esta nobilísima conducta dos guerras civiles, que hubiesen acelerado la agonia del Mogreb. Muley el Abbas estuvo á punto de quedarse sin hermita y sin honores á la vuelta de la guerra.

Algunos le acusaron de traición, y los últimos años de su vida los pasó ignorado y oscuro entre las desconfianzas de sus enemigos y los celos amenzadores del actual soberano. Pero triunfó al cabo el partido de los fieles amadores del generoso y valiente caudillo, y su muerte fué señal de general pesadumbre y sus cenizas fueron encerradas en severo y rico sepulcro de mármoles, y se le erigió un santuario limpio y blanquísimo, como casita de labor en aldea andaluza, con sus paredes enjabelgadas, su cúpula verde, su aguja elegante y sus palmeras altísimas, llevadas ya en pleno desarrollo desde los bosques pétricos de El Kantara.

Este templo musulmán es hoy el más frecuentado en Marruecos. Los árboles secos sin hojas ni flores que hay en la entrada están literalmente cubiertos de trozos de chibabas, jaikes y albornoces de todos colores. Son ex-votos ofrecidos por los fanáticos á cambio de favores señalados y de increíbles milagros.

El día en que estuve yo cerca del santuario situado fuera de la Medina, al pie de un monte sagrado, los moros me contemplaban con ojos siniestros. ¡*Chemnia, Chemnia!* (adelante, adelante) decían con ademanes de espanto, y mi askari de siempre, tan fiel y tan correcto que me fuma los cigarrillos por docenas y me pide las pesetas por parejas y reparte los palos y puñadas en la ciudad á centenares para hacerme paso, estaba asustado como los demás, y no cesó de gritarme. ¡Santo, santo!

No pude ver más: contentéme con echar la postrera ojeada á la blanca casita con su cúpula verde, su patio abovedado de escayola, su fuente en el centro, donde algunos moros hundían las manos en actitud de oración, y sus palmeras altísimas y elegantes, zarandeadas por el aire caliginoso que las imprimía blandos y acariciadores movimientos de abanico...

**

—Vamos á Sidi-Bel Abbas—dije al askari.

—Pero no entrar ni quedarnos en puerta, porque tirarte piedras, decir maldito *sarani* (cristiano), maldita tierra que pisas, malditas tus mujeres...

—Basta, basta y gufa.

—Yo jablar porque tú ser bueno, y rey me mataba si otros moros te jaser dafios.

Habíamos á todo esto, y no sin fatiga, cruzado la Medina tropezando en plazas y callejas, en sokos y en alcaicería con la abigarrada multitud de siempre, escuchando gritos guturales y salvajes y discursos de narradores; contemplando de pasada los juegos de los luchadores de palos, los bailes voluptuosos y éfnicos de los negros del Sudan, adornados con caracoles de mar y corchas blanquísimas, y dejando el paso libre á una escolta de gente moza que acompañaba á un recién casado hasta la morada de su mujer entre gallardías de

sus caballos y gentilezas de sus *fantasias* á tiro limpio y las horribles pruebas de los fanáticos que se hieren la cabeza y comen estopa ardiendo y se dejan morder por los reptiles hambrientos é irritados. Habíamos dejado á la espalda toda aquella turba de fantasmas blancos y azules y verdes y parduzcos y nos encontramos en un barrio solitario y triste, al Norte de la capital imperio.

—Sidi Bel-Abbas, dice mi askari, mostrándome con aquel terrible palo que cae cien veces al día sobre las espaldas y la cabeza de la gente que nos entorpece el paso, un edificio grande, destartalado, con sus muros rotos y ruinosos, aprisionado entre un barrio de casitas casi desmoronadas, como el resto de la ciudad desventajada y agonizante.

También hay jardines palmeras, y asoman por los bordes de la desportillada cerca copas verde de naranjos y limoneros, y cuelga el fruto rojo y amarillo de las ramas como farosillos de una iluminación á *giorno*, y se yerguen penachos arrogantes de palmeras y ramas de almendras nevadas por las flores, y dominando todo, la kubba ó cupula del santuario famoso que sirve de lugar de oración, de hospital sagrado y de asilo inviolable.

—Todas las casas estas son del santo—dice el askari;—los moros buenos, cuando morir, dejan casas, dinero mucho para *kubba* y para pobreticos «*tienen frío*» (1) y para los perseguidos por sultán, por *bexá* ó por cadí. Entrar aquí, estar libres, nadie matarlos, nadie cortarles manos ni pies. Mujeres, padres ó hermanos traerles pan, agua, chibabas, kif, todo, todo. Cuando rey perdona, salir alegres, traer dinero para santo, dejar casas, granos, caballos para enfermos, para *probes*, para limosnas.

—¿De modo que este sitio es inviolable, es decir, que nadie puede sacar de ahí dentro á un ladrón ó asesino ó jefe de rebelión?

—Si sacarlo, Sidi Bel Abbas dejará caer fuego de arriba sobre casas; nieve monte, haráse agua; bajará Medina y matará todos los moritos; fuentes de Duccala y Muezi sacáranse; caballos morir; mujeres morir; niños morir; todos morir, porque santo no querer ya Marrakesh.

—¿Tanto puede el santo?

—Tanto como Mohamed (Mahoma). Era santo en Faz (Fez) y cuando cristianos quitarnos *Mawagán* y *Salé* y *Rabat*, y santo entró palacio, arrancó sultán de brazos de cristiana cautiva y dióle gumia y caballo para defender moros. Rey mandó cortar brazos y santo vivo, cortóle pies, santo vivo; cortóle cabeza, y cabeza fué dando brincos hasta todos *Zokos* gritando: ¡Matar cristianos, matar sultán, amigo cristianos, matar cristiana, mujer de sultán! Rey asustado juntó moros, mató todos cristianos, derribó iglesia vuestra estaba aquí, mató vuestros santones, degolló todos judíos, enterró Sidi-Bel-Abbas este sitio, y mandó que todos moros entraran estar libres aunque quieran matar sultán.

—¿Y hay muchos acogidos?

—Munchos, munchos y comer aquí y venir mujeres y los hijos y no safir nunca hasta que rey perdona.

—¿Y si no les trae nadie comida?

—También comer porque santo muy rico. Tener más un millón duros españoles. Mitad para mezquita mitad para pobres.

—¿Estas casas nunca se venden?

—Son de santo. Moro vivir ahí, pagar santo todas las lunas; otras pagar un *Ramadán* hasta otro *Ramadán*; todos pagar, porque santo los maldeciría.

—Entonces en Marruecos no habrá prisiones.

—¿No?

—No; porque los ladrones, los asesinos, los traidores, con venir aquí están libres.

—Pues si hay cárcel, y ladrones, y traidores al rey, y todos presos, y pegarles mucho palos, y quitarles casa y dinero, y cortar manos y pies y arrancarles ojos. Cuando moro roba, gobernador hace pagar todos moros viven misma calle más del valor del robo. Luego ladrón pegarle doscientos ó quinientos palos ó mil palos. Si robo es mucho cortarle mano, luego meterle pez hirviendo. Ya está bueno, pero sin mano. Si además de robar mata la quemar los ojos con hierro hecho ascua, y ya está. Si es rebelde contra rey déjalo po-

bre, tiénelo en *kasbah* ó fortaleza con argolla cuello, así de pie siempre. Le dan un pan, mucha agua y se muere pronto.

—¿Y las familias?
—Pagar para comer presos; pero caida de árbol quedarse dinero, quedarse comida, quedarse ropa.

—¿Luego es preferible que los maten á palos?

—Nunca morir moros por palos. Casi todos luego ponerse gordos así (y el askari soplabá los carrillos). Otros, muy pocos morir... mejor.

—Si, tienes razón; mejor para ellos, ¡infelices! ¿Y en todos los pueblos hay asilos como éste?

—Si; todas mezquitas son asilos para ladrones y rebeldes. Pero cuando están dentro enemigos rey, éste también matarles.

—¿También?

—¡Anda, anda! En última *haska*, cerca de Tafilat muchos sherifes no quieren rey éste, ocultáronse en marabut del camino. Ray entró solo con alfanje, pegarles mucho, sacarles de allí, y nosotros todos cortar cabeza, traerla clavada en lo alto de bayonetas.

—¿Y el pueblo nada dijo al ver que los castigados eran sherifes, es decir, santos?

—Los enemigos del rey no estar santos?

Dijo esto mi askari, que es muchachote listo é instruido y que chapurrea el español en la forma y modo que habrá el lector observado, con tal firmeza, que yo no tuve razón que oponerle ni alientos para detenerme luego, á nuestro regreso, frente á mezquitas de *El Muezim* y *Bab el Jemis*, y esto que ambas tienen el soberano aliente de que sus puertas, según las crónicas cuentan, son las mismas que trajo á Marruecos desde Granada el moro más ensalzado por nuestros romanceros castellanos, el Almanzor de nuestras poetas caballerescas.

EDUARDO MUÑOZ

(De *El Imparcial*.)

Un mal ejemplo

Leemos en un periódico suizo:

«Cuando para combatir un gran peligro público, las leyes no son bastante severas, ó cuando el gobierno vacila en aplicarlas, este desórden moral trae consigo otro. La población mal protegida piensa en defenderse ella misma y con indignación legítima, pero sin tener nadie que la dirija, está dispuesta á estremarse y á ir más allá del objeto propuesto. Esto es precisamente lo que acaba de pasar en Inglaterra con motivo del entierro de Marcial Bourdin que queriendo ser uno de los héroes, ha sido una de las víctimas del anarquismo, pues se mató con su propia bomba, y nadie dirá que quedase mal juzgado.

Sus cómplices, con gran audacia y contando con la indulgencia de las leyes inglesas aplicada por un gobierno aliado de los radicales en su campaña contra los lóres, creyeron poder desafiar á la población inglesa exhibiendo dos banderas de corsarios, una de ellas de color rojo de sangre y otra negra como la muerte. Muchos de entre ellos, que adquirieron su educación política en Francia, habían conservado el recuerdo de esta extraña coincidencia introducida por M. de Freycinet de que todo es lícito en una ceremonia fúnebre y de que pueden exhibirse en los cementerios las banderas sediciosas á la vista de la política desarmada.

Por esta vez hicieron un cálculo falso, pues la multitud, una multitud inglesa, es decir, algo ruda, compuesta en su mayor parte no de burgueses, sino de obreros y de mujeres de obreros, no gustaron de su broma. Aplicando á esos partidarios de la propaganda de hecho la ley del talión, principió por arrebatár y pisotear sus insolentes emblemas, después de lo cual se creyó en el deber de ponerlos en relaciones más íntimas con la propaganda de hecho.

Sin la intervención de la policía, que se comprometió mucho para protegerlos y que hizo marchar el muerto más que de prisa escoltado por un piquete de caballería, no se sabe como hubiera terminado aquella escena algo salvaje y que no obstante consuela cuando se la compara á ciertas debilidades, á la de los jurados, por ejemplo, que concedieron á Ravachol y ayer todavía á Léauthier circunstancias atenuantes. Todo el mundo dice para consigo mismo que si todos mostrasen tanto horror como el de Londres por esas abominables doctrinas, pronto se hubiera acabado con este epidemia de asesinato.

No iremos, empero hasta el punto de desear, como lo hacen, que la ley del talión que se designa hoy con un nombre norte-americano, la ley de Lynch, se aplique este modo de considerar las cosas no tenga algo de lógico, pues gentes que se forman un deber y un gusto de matar al primero que se les presente delante, sin más

que por dar la casualidad de encontrarlos, se colocan ellos mismos fuera de la ley. Obrando á manera de perros rabiosos, no podrían quejarse de que se les tratase á ellos como tales.

Mas esta justicia colectiva está expuesta á demasiados abusos para que se la pueda aprobar; las muchedumbres justicieras tienen una tendencia natural á perder el juicio, á tomar por un criminal á todo infeliz que se les designa como tal ó hasta á quien el miedo pone en fuga, y estos errores judiciales pueden tener consecuencias terribles; buen testimonio son de ello las ejecuciones sumarias de falsos espías que hubo durante la guerra; los inocentes corren más peligro de ellas que los culpables. Dejemos, pues, la ley de Lynch á los squatters americanos y que la indignación popular se constante con ayudar la acción de la policía, en vez de estorbarla como con frecuencia lo hace.

En cambio, nuestro escrupulo de legalidad no hirá hasta el punto de censurar á los que han tomado por asalto esa guarida de anarquistas, el club «Automny» y han cometido en él algunos daños materiales, sin por otra parte matar ni herir á nadie. Esto no es muy legal, no; pero es permitido guardar su indignación por maldades que la merecen más. Los que matan á los hombres como moscas harían mal en quejarse por algunos ladrillos rotos.

La magistratura inglesa ha juzgado así á algunos de ellos, pues los individuos presos por haber tomado parte en esa ejecución, unos han sido absueltos y otros han salido libres con una multa de una libra esterlina. Y parece que está muy bien juzgado: mejor juzgado de todos modos que las circunstancias atenuantes concedidas al asesino de M. Georgewitch.»

Por correo

Los anarquistas

Paris 5.—La policía ha averiguado que habitan en Francia 21.000 anarquistas y de éstos 2.000 en Paris.

Se ha observado que entre el gran número de anarquistas detenidos en éstos últimos días no había dos que pudieran justificar medio alguno de subsistencia careciendo de profesión conocida y de ocupación habitual, y no obstante esta circunstancia, se les ha encontrado á todos cantidades relativamente importantes. A uno de ellos, detenido en Choisy-le Roi, se le encontraron 300 francos en oro, á otro 370 francos también en monedas de oro; Se bastían Faure se metió 500 francos en el bolsillo al ser detenido, y á los demás anarquistas presos se les han encontrado sumas que varían de 30 á 50 francos que llevaban encima.

Igualmente se ha observado que todos los detenidos van decentemente vestidos, tienen las manos blancas, exentas de callosidades, á aun que dicen que ejercen oficios manuales, resulta que la mayoría de ellos son instruidos, han concurrido á las escuelas superiores y están relacionados con gente de posición.

No es extraño, dados estos antecedentes que los jueces de instrucción se preocupen y practiquen activas pesquisas para descubrir de dónde reciben los anarquistas tales sumas en metálico y quien les apoya y protege para propagar sus ideales y llevar á cabo sus criminales atentados.

De los datos que arrojan los procesos incoados resultan comprobados aquellos antecedentes y otros que no habían podido suponerse siquiera.

Sábase que los anarquistas estaban en correspondencia directa con algunos funcionarios municipales de los departamentos, que profesan sus doctrinas, y á consecuencia de cuyo descubrimiento, del que ha sido enterado el gobierno de la república, van á ser destituidos varios ayuntamientos y los demás funcionarios que resultaren culpables de complicidad.

Un duelo.—Mad. Carnot

Paris 5.—A consecuencia de la interpección explanada en la Cámara de diputados, sobre la cuestión religiosa, M. Andrieux, exprefecto de policía, ha enviado sus padrinos á M. Pelletan.

Créese que el duelo no llegará á realizarse en atención á la avanzada edad de M. Pelletan, á quien no permitirán sus amigos que arriesgue su vida en un lance personal.

—La esposa de M. Carnot se halla enferma de reumatismo articular, viéndose obligada á guardar cama. Con este motivo se ha aplazado el baile que debía celebrarse en el palacio del Eliseo el 8 del actual.

Lo del Brasil

Paris 5.—Telegrafian de Rio Janeiro que la fiebre amarilla está causando estragos en aquella capital. Las cárceles están atestadas de presos entre los cuales se ha desarrollado la epidemia.

El crucero *Nichteroy* ha podido reunirse en Bahía á la escuadra del presidente Peixoto.

Las fuerzas del almirante Mello se hallan cerca de Santos cuya población le es adicta, pero dúdase que se le entregue la plaza, cuyas fortificaciones se consideran inexpugnables.

NOTICIAS

Del Extranjero

De Las Novedades, de Nueva York:

«Comunican de Los Angeles (California) fué descarrilado y robado un tren en el lugar denominado Roscos y en el mismo punto en que unos ladrones asaltaron otro tren hace seis semanas.

El tren salió á las once y media de la noche, y con retraso, de Los Angeles, conduciendo un gran número de pasajeros y una fuerte remesa á cargo de la empresa de Mensajerías de Wells Fargo.

Al llegar á Roscos, donde hay un apartadero, el maquinista vió que la aguja de la vía estaba colocada en tal forma, que el tren iba á descarrilar sin remedio. Así sucedió, y á pesar de todos los esfuerzos para parar la máquina, el tren se despeñó á una zanja, rodando la locomotora, bajo la cual quedaron muy mal trechos el maquinista y el fogonero. Con la locomotora se despeñaron dos wagones cargados de fruta. Los coches de pasajeros, por fortuna, se quedaron en la vía.

Apenas ocurrió el siniestro, dos ó tres enmascarados salieron de la espesura y comenzaron á disparar sus revólvers. Uno de los disparos mató instantáneamente al fogonero en el momento que procuraba salir de entre los restos de la destrozada locomotora.

También fué muerto por un disparo de los ladrones un vago desconocido que viajaba sin pagar pasaje.

En el tren iban varios individuos de mala catadura, cómplices de los ladrones, los cuales se dirigieron al coche de mensajerías, y como el empleado á cargo de los valores no quisiera abrir la puerta, desencajaron con bombas de dinamita el coche, procediendo después sin oposición á limpiar las cajas fuertes.

Consumado el despojo, los ladrones se alejaron á toda carrera en caballos que les esperaban. Se cree que lo robado no baja de 20.000 pesos.

Un guarda freno se dirigió á la inmediata villa de Burbank, y dió la voz de alarma, no tardando en salir un tren de auxilio y alguaciles armados para perseguir á los ladrones.

El robo es de lo más audaz que puede darse, y se atribuye su dirección al famoso Chris Evans, el Diego Corrientes de California, recién fugado de la cárcel.

De la Capital

La Representación en esta provincia de la Compañía Arrendataria de Tabacos ha formulado queja á la Delegación de Hacienda por consecuencia de haberse trabado embargo de diferentes clases de aquel género existentes en la expendeduría de Ariany, distrito de Manacor, persiguiendo débitos de consumos á cargo del Ayuntamiento.

En vista de esta queja dicha Delegación ha declarado que los referidos efectos se encuentran exceptuados de embargo, por pertenecer á una compañía que esta subrogada en todos los derechos del Estado y en cuya representación se ve obligada á establecer expendedurías en donde tener á disposición del público las manufacturas objeto del contrato, sin que el previo pago por los estanqueros, de los artículos que les facilita la Compañía, desvirtúa en manera alguna el carácter de efectos estancados que tienen é impiden que puedan depositarse ni ser vendidos al público en forma distinta á lo preceptuado en las disposiciones vigentes.

El *Diario de Palma* aplaude el acuerdo del Ayuntamiento suspendiendo la proyectada obra en la plaza del Mercado, acuerdo que trae en sí la continuación de éste durante los sábados.

También le aplaudimos nosotros.

Dijo ayer *El Isleño*:

«En la plaza de la Consolación se está plantando arbolado.

Nos parece bien; pero nos parecería mejor, mucho mejor y más conveniente que las plantaciones fueran de eucalyptus.

Y de ese parecer serán seguramente cuantas personas conozcan los buenos servicios que esos árboles prestan á la humanidad.»

Es indudable. Pero aquí, en donde reinan vientos tan contrarios para la existencia de aquellos benéficos vegetales, y prueba de ello es que han sido talados todos los que había menos uno, aquí no hay quien sostenga aquel parecer y por lo tanto, á pesar del colega, á pasar nuestro y á pesar de todo el público, los eucalyptus no se plantarán.

Creemos que conviene al público enterarse de la siguiente noticia cuya inserción en los periódicos solicita la Dirección general de Obras Públicas:

«Algunos Ayuntamientos que tienen asuntos pendientes en la Dirección de Obras Públicas han recibido una circular de un D. José Luis Altamira, que se titula ingeniero, en la que se ofrece activar aquellos negocios y darles solución favorable, mediante una cantidad determinada, dando á entender tal agente que dispone de medios eficaces para conseguir lo que ofrece.

Como quiera que no existe tal José Luis Altamira, ingeniero, ni en la Dirección de Obras Públicas gestiones de agente alguno, resulta que se trata de sorprender incautos y bueno es hacerlo público, advirtiéndolo de paso que dicho Centro oficial está sobre la pista de ese asunto, para dar al supuesto ingeniero lo que merece.»

El Gobernador civil de esta provincia ha dirigido una circular á los alcaldes de los pueblos haciéndoles presente que terminando el plazo que señala el artículo 164 de la vigente ley municipal para la aprobación de las cuentas justificadas del ejercicio 1892 á 1893 por las Juntas municipales y siendo muy pocos los Ayuntamientos que hasta la fecha las han remitido al Gobierno de la provincia, eumpliendo con lo preceptuado por el artículo 165 de la propia ley ha acordado conceder un plazo único de quince días para el cumplimiento de este servicio, terminado el cual tomará, sin más aviso, medidas de rigor contra los alcaldes morosos.

Ha sido nombrado con fecha 7 del actual coadjutor de la parroquia de S. Nicolás en sustitución de D. Felipe Sagut, el Pbro. don Miguel Pou Ripoll, adscripto á la misma parroquia.

Durante todo el día de ayer se observó mayor animación que de ordinario por las calles de esta ciudad, producida por la entrega en caja de los reclutas del actual reemplazo, que produjo la venida de mucha gente de los pueblos de ésta y de las demás islas hermanas.

Dicen á un colega, que el correo de anteaer fué portador de la Real orden que deja cesante al Tesorero de Hacienda de esta provincia D. Tomás Merendón, nombrando para sustituirle á otro funcionario que sirve en la provincia de Huelva.

A la hora de itinerario, salió ayer de nuestro puerto con rumbo al de Valencia, el vapor *Lulio*, llevándose la valija, catorce pasajeros y carga.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Por la del puesto de Alcudia fué detenido el día seis un sujeto vecino de la misma, convicto y confeso de haber apaleado á su padre, produciéndole varias heridas.

Dicho sujeto fué puesto á disposición del Juez municipal de dicha villa.

Ayer por la tarde hubo un fuerte escándalo en la calle del Campo Santo producido por el dueño de una taberna y una mujer que vive con él, pegándole ésta con una silla y produciéndole un rasguño en el brazo derecho.

El tabernero le contestó con un fuerte bofetón en la cara, dejándosela mal parada.

Un agente de orden público que allí acudió, condujo á ambos contendientes al depósito de Capuchinos.

El número de personas que hasta la fecha van inscritas en las listas de adhesiones á los conciertos privados de quinteto Albéniz, pasa ya de cuarenta.

Los organizadores de tan distinguidas fiestas musicales nos suplican que hagamos presente á los aficionados á la música, que el abono quedará definitivamente cerrado cuando las adhesiones lleguen á ochenta.

Se suscribe en el establecimiento de los Sres. Pons y Bonet.

Estos días ha llamado justamente la atención de los inteligentes el retrato de la señora madre (q. D. t.) del distinguido abogado Dou Alejandro Rosselló, debido al pincel del aventajado y joven artista señor Caffaro.

El parecido y la factura son igualmente superiores.

Ayer á las dos y media de la tarde en la calle de Casa España tuvieron una acalorada disputa varios hombres, los cuales después de haberse llenado de improperios, como suele decirse, vinieron á las manos repartiéndose sendos cachetes.

Y todavía no paró aquí la cosa, sino que interviniendo en la contienda sus respectivas mujeres fué tal y tan grande la gresca que se armó, que no es para ser descrita.

No nos fué posible averiguar en qué paró

aquel San Quintín, ni tampoco la causa que lo motivó.

El precio medio obtenido por el trigo en esta provincia durante el mes de Febrero último fué de 29 pesetas 53 céntimos los 100 Kg ó Qm. (unas 2 cuarteras próximamente); el de la cebada, de 17 pesetas 90 céntimos; el del centeno, 30 pesetas y el del maíz, 20 pesetas 90 céntimos.

El precio mayor á que se pagó el trigo fué á 31'55 pesetas la expresada unidad de peso siendo vendido en Palma y el menor 23 pesetas en Manacor.

El precio mayor de la cebada 22'62 en Mahón y el menor 11'25 en Manacor.

El máximo de la carne de vaca 2 pesetas el Kg. en Ibiza y el mínimo 0'75 pesetas en Mahón.

El máximo del vino 0'50 pesetas en Mahón y el menor 0'05 en Manacor.

El presidente del Comité municipal del partido federal de Palma convoca á dicho partido á la reunión que se celebrará pasado mañana domingo día 11 del actual á las ocho de la noche en el Casino Republicano Mallorquín para proceder á la elección de dos vocales con que se ha de ampliar el número de los que componen el expresado comité.

Un colega propone que en razón á que amenaza inminente ruina el local en donde está instalado el Archivo General Histórico del Reino de Mallorca, se traslade á la casa denominada Consulado de Mar edificio histórico é inmediato á un famoso monumento artístico (lo Lonja) destinado hoy á museo de pintura y antigüedades. Si no conociésemos la buena fé del aludido colega creeríamos que trata de lanzar una guasa á las oficinas de Hacienda.

Porque con decir que el edificio á que alude; el que forma esquina en el Borne con la calle del Estanco; el que ocupa la Aduana, y el que hay en el centro mismo del Borne un tiempo ocupado por la Administración, pertenecen todos al ramo de Hacienda y la Hacienda pública española se gasta mil doscientos duros anuales por alquiler de una casa de la calle de S. Jaime en donde tener instaladas las oficinas, con decir esto, repetimos bastará para comprender que no el Archivo de Mallorca sino ni el mismo de Simancas llegará jamás á obtener de la Hacienda española albergue en ninguno de dichos edificios.

El Ayuntamiento de Palma pidió al Gobierno uno de estos edificios para fundar una escuela pública y el Gobierno, en efecto, ha hecho oídos de mercader.

Y no sea para ofender á nadie.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del señor Aguiló y con asistencia de los señores concejales Vaquer, Gomila, Salom, Alvarez, Salas, Fuster (D. Cayetano), Compañy, Ramis, Losada, Moll, Garcia, Binimelis, Ayamans, Miralles, Piña, Falconer, Planas, Martorell y Sureda, se dió principio á la sesión de ayer.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior.

Se enteró de la comunicacion del señor Gobernador manifestando haber recibido el recurso de alzada sobre los carruajes de lujo.

Se acordó dar las más expresivas gracias á la Comisión Provincial por lss 1500 pesetas que le concedió para reparar los muebles artísticos deteriorados en la noche del fuego.

Fueron leídas varias comunicaciones de distintas autoridades é individuos manifestando su gratitud por las gracias que les comunicó el Ayuntamiento con motivo de los servicios en la noche del incendio.

Se aceptaron los dos primeros tomos de la obra que publica D. Francisco Manuel de los Herreros, traducción de Die Balearen de S. A. el Archiduque Luis Salvador.

La Comisión informadora dió cuenta de las personas que concurrieron á prestar sus servicios en la noche del incendio.

El Sr. Binimelis, manifiesta que por más esfuerzos que ha hecho la Comisión no le ha sido posible reunir más nombres, pues se ha visto obligada á interrogar á las mismas personas que concurrieron, á fin de obtener la relación, escusándose muchos, con delicada modestia.

También manifestó que para complacer al Sr. Garcia, se han hecho todos los esfuerzos posibles para averiguar cual era el marinero que arrojó el bombillo, pero que ha sido imposible el poderlo averiguar.

El Sr. Gomila dice que tiene la honra de presentar al Ayuntamiento el informe acerca de los trabajos realizados en la noche del incendio por los individuos de la Brigada de Bomberos, al cual se dió lectura.

El Sr. Aguiló hace presente que por indisposición del Alcalde accidental D. Mi-

guel Guasp, le ha correspondido hacerse cargo de la Alcaldía, habiendo encontrado reorganizados todos los servicios y arreglado el desbarajuste que naturalmente produjo el incendio, proponiendo un voto de gracias al Sr. Guasp por la manera acertada y expedita con que correspondió á la confianza en él depositada por el Ayuntamiento.

A propuesta del Sr. Aguiló se acordó también reducir á una las dos sesiones semanales acordadas anteriormente.

El Sr. Binimelis dice que habiendo llegado á la noticia del Sr. D. Enrique de España, que durante el incendio se había deteriorado el retrato del General Coluby, el expresado señor ofrecía costear la restauración del mismo.

El mismo Sr. Binimelis dirige algunos ruegos á la Alcaldía para que atienda las quejas de los vecinos de la Plaza del Teatro, cuya fuente mana un agua insalubre y turbia; y las de los vecinos de la calle de los Hostales en la cual un particular ha montado una máquina de vapor que produce las consiguientes molestias.

A propuesta del Sr. Alvarez se acordó dirigir una instancia al Ministerio de Fomento con objeto de que permita habilitar en el ex Convento de San Francisco algunas dependencias municipales, sin perjuicio de que puedan tener en él sus clases los P. P. Escolapios que actualmente lo disfrutan.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Suscripción abierta en el Almacén de Música de D. Bartolomé C. Perelló para costear un objeto de arte que se dedica como obsequio al maestro compositor Don Bartolomé Torres, por su Misa premiada en el Certamen Eucarístico de Valencia.

	Ptas.	Cts.
Suma anterior.	421	00
D. Juan Massanet y Ochando.	5	00
D. Juan Frau	2	00
D. Juan Suau	2	50
D. Luis Font	2	00
D. Guillermo Nadal y Servera	2	50
D. María Guasp de Nadal	2	50
D. Pedro Montaner	2	50
D. Juan Torres, Pro. Capellán de Miramar	2	00
D. Bartolomé Sureda y Ginard	2	50
D. Ernesto March	2	50
D. Francisco Villalonga	2	50
D. Luis Pascual	2	50
D. Pedro Sañol	3	00
D. Guillermo Luis Ros y Verger	5	00
D. Juan Luis Estelrich	1	00
D. Pablo Cavalier	2	50
D. Pedro Juan Barceló	2	50
D. Andrés M. Barceló	2	50
D. Juan Antonio Perelló	2	00
D. J. J	1	00
D. Francisco Pons y Nadal	2	00
D. Gabriel Rulán	5	00
D. E. A	1	00
D. Juan Mir y Jaume	2	50
D. Andrés Jaume	2	50
D. Gabriel Moner	2	00
D. Pedro de Alcántara Borrás	1	00
D. J. M. Cirera	2	50
D. Cristóbal Serra y Orell	2	00
D. Silvano Font	2	00
D. Miguel Nicolau	2	50
D. Miguel Muntaner	1	00
D. José Rubert	3	00
D. Manuel Montis	2	00
D. C. Gomis	2	00
D. Antonio Sbert y Canals	5	00
D. Jaime Sabater	2	50
D. Simón Brusotto	2	50
D. Mariano Canals	3	00
D. Sebastián Bauzá	1	00
D. Manuel Salas	5	00
D. Rafael Ribas y Sampol	5	00
D. Pedro Alomar	2	00
D. Juan Marqués	2	00
D. Juan Zaforteza	2	50
D. Bartolomé Moner	2	00
D. Oaofre Gonzalez	2	00
D. José Ripoll y Palou	2	00
Total.	154	00

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

Asuntos políticos

Madrid 8 á las 10'40 m.

Los ministeriales dicen que el Gobierno antes de declararse en crisis, se encuentra con algunos asuntos de resolución ineludible.

Tal es la cuestión de Navarra que afecta á su decoro, y el reglamento para el impuesto sobre los vinos, firmado por la Reina, el cual debe publicarse.

Don Arnaldo Capó y Pastor

Ha fallecido D. E. P.

Su desconsolada esposa, hijos, hijos políticos, hermana, hermanos políticos, sobrinos y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos que por olvido involuntario no hayan recibido aviso se sirvan asistir al rosario que tendrá lugar á las cinco y media de la tarde del día de hoy viernes, acto seguido á la conducción del cadáver á su última morada y mañana sábado al funeral que se celebrará á las once de la misma, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia.

La cuestión militar

Madrid 8 á las 11 m.

Insístese en que falta materia para calificar de delito el que se supone cometido por los generales y jefes que asistieron al banquete del domingo.

Cuando más podrán constituir una simple falta.

Opiniones del Sr. Coello

Madrid 8 á las 9'35 m.

El Sr. Coello presidente de la Sociedad Geográfica cree que la indemnización ofrecida por el Sultán es suficiente para los gastos de la guerra.

Añade que la solución de la demarcación de la zona neutral es de feliz y favorable prestigio para España por sus relaciones con el Riff y espera que se cumpla lo pactado y que sirva de enseñanza lo ocurrido.

Consejo

Madrid 8 á las 3'40 t.

En el Consejo de ministros que se ha celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. la reina regente se ha tratado única y exclusivamente del término de las negociaciones con Marruecos.

Después los ministros se han vuelto á reunir en el despacho del Sr. Moret en donde han almorzado, continuando todavía reunidos á la hora en que telegraffo.

Bolsa de Madrid

Madrid 8, 4 t.

Deuda perpétua al 4 p. interior.	68'80
Id. id. al 4 p. exterior (1891).	00'00
Id. amortizable al 4 p.	77'90
Billetes de Cuba (1888).	109'30
Acciones del Banco de España.	372'75
Tabacos.	167'00

Cambios

Barcelona 8, 4 t.

4 p. interior.	68'71
4 p. exterior.	78'65
4 p. amortizable.	00'00
Cubas (86).	109'50
Coloniales.	00'00
Nortes.	27'00
Francias.	24'75
Madrid.	68'80
París.	65'09
Renta francesa.	99'80
Londres.	00'00
Francos.	21'10
Libras.	0'000

Mencheta

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 4 de Marzo.

Ultramar.—Real decreto, fecha 23, jubilando á su instancia, por imposibilidad física, y con el haber que por clasificación le correspondía, á Don Manuel Lahora y Crespillo, jefe de Administración de segunda clase, inspector de la Intendencia general de Hacienda de las islas Filipinas, concediéndole al propio tiempo los honores de jefe superior de Administración, libre de gastos.

Hacienda.—Real orden, fecha 1.º, rectificando en el escalafón general de jefes de Negociado y oficiales de la Dirección general del Tesoro público, el tiempo servido por D. Federico Morcillo de la Cuesta como jefe de Negociado de primera clase y en armonía con el sea colocado en el lugar y número que le correspondía dentro de su actual empleo de jefe de Negociado de segunda clase.

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 6 del actual:

Telegramas sobre las negociaciones de Marruecos.

Estado de un recurso de alzada.

Orden para la captura de un joven estudiante, fugado del hogar paterno.

Circular relativa al arrendamiento de la recaudación é investigación del impuesto sobre transmisión de bienes y derechos reales.

Lista electoral de compromisarios para Senadores, correspondientes al municipio de Palma.

Exposición de presupuestos y cuentas municipales de Pollensa y Santanyi y de los apéndices de amillaramientos de esta última villa.

Vacante de médico municipal del mismo pueblo de Santanyi.

Exposición del proyecto de urbanización de la finca denominada «Pla de Son Prim», término municipal de Andraig.

Aviso á Miguel Cerdá y Morro ó sus herederos, caso de haber aquel fallecido, como interesados en el avalúo de una finca embargada. Inscripciones en el Registro civil de Palma. Balance de «La Menorquina», compañía de navegación domiciliada en Mahón. Venta de dos fincas en Manacor.

Pasatiempos

Un mendigo que se colocaba todos los dias en la puerta de una Iglesia, llevaba un perro, al que había puesto pendiente del cuello un cartón con este letrero:

«Soy ciego.»
Un guardia municipal vió una mañana al pobre leyendo un periódico.
—Oye tú, embustero, tú no eres ciego.
—No, señor, gracias á Dios; el ciego es el perro.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos Dia 6.—Varones, 7. Hembras tres.

Matrimonios.—Día 6.—Ninguno.

Defunciones.—Día 8.—Antonio Cardel Vidal, viudo, de 76 años, Arrabal, de apoplejía.

Lorenzo Colomar Salas, casado, de 50 años, calle del Socorro, de cólico epático.

Miguel Camps Boté, casado, de 50 años, Hospital, de anemia.

Guillermo Fiol Martí, viudo, de 25 años Hospital, de tuberculosis.

Antonio Moll Xamena, de 10 meses, calle del Sindicato, de bronquitis.

Catalina Guells Socias, soltera de 80 años, calle de la Boteria de vejez.

María Cabrer, casada de 75 años, calle de San Jaime, de catarro.

Antonia Expósito, de 2 días, Inclusa, por no ser viable.

Hospital civil.—Día 8.—Entradas, 1 varón.—Alas, ninguna.—Defunciones 1 varón.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Calmosa en todos sentidos, con algunos cirrus y nubes en cruz.

Horizonte.—Nublino el del primero y segundo cuadrante y nuboso el tercero y cuarto.

Idem del viento.—Levante débil.

Idem de la mar.—Bajo oleaje y semiblanca.

Buques á la vista.—El vapor Lulio á la altura de Portals sigue para Barcelona.

Vigia de Porto-Pl.—Sin señal.

Buques fondeados.—Día 8.—Pailebot Segunda Dolores, matrícula de Palma, de 88 ton., capitán D. Matias Pieras, con 7 trip. y efectos. De Barrriana

Vapor «Ciudad de Mahón», matrícula de Mahón, de 540 ton., cap. D. B. Alzina, con 18 trip. 18 pas. y efectos. De Mahón.

Vapor Menorca, matrícula de Mahón, cap. Don Francisco Cardona, de 190 ton., con 17 trip. 71 pas. y efectos. De Mahón.

Buques despachados.—Vapor «Lulio», matrícula de Palma, de 405 ton., cap. D. Pedro Aulet, con 27 trip. 14 pas y efectos. Para Valencia

Pailebot Tercera Dolores, de 93 ton., matrícula de Palma, cap. D. Bartolomé Terradas, con 7 trip. y efectos. Para Gandia.

Mataderos.—Día 8.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes 0, Vacas 0, Toros 0, Novillos 0, Terneros 0, Carneros 0, Ovejas 0, Boregros 0, Corderos 0, Cabras 0, Cegajos 0, Cabritos 0, Cerdos 0, Cerdas 0, Lechonas 0.

Volateria.—Gallinas 14, Pollos 8, Gallinas 18, Pavos 0, Pavas 0, Palomas 0, Conejos 0.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-horas

Continuarán en San Felipe Neri: exposición á las seis; á las diez, misa mayor. Al anochecer, rosario, empezará la novena de San José y la reserva.

Otras funciones

En la Merced, á las siete y media, oficio matinal propio de la Virgen su titular.

En San Francisco, por la noche, se hará el ejercicio de la felicitación Sabatina.

NOVENA EN HONOR DE SAN JOSÉ

Por la mañana, empezará en la Misericordia, á las seis y media; en San Antonio de Padua, y de Viana, á las siete; en San Juan, á las siete y media; en San Nicolás á las once tres cuartos.

Al anochecer, en Santa Eulalia, con sermón por D. Miguel Costa y Llobera; en Santa Cruz, por don Francisco Salvá, filipense; en San Juan, por don José Reus.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Salud, en San Miguel.

COMUNIDAD DE AMEN-DAL Y MUNTANER



Ferrocarril de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893 De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7:50 mañana 2:15 y 3:40 (mixto) tarde.

Vapores Correos

Salidas de Palma.—Todos los martes para Barcelona a las cinco de la tarde. Todos los jueves para Valencia a las cinco de la tarde.

Salidas de Barcelona.—Todos los lunes y jueves a las cinco de la tarde. Salidas de Valencia.—Todos los viernes a las tres de la tarde.

Últimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

Table with columns for 'VALORES LOCALES' and 'VALORES PÚBLICOS', listing various financial instruments and their prices.

Table listing market prices for various goods such as 'Cubas', 'Banco de España', 'Talacos', etc.

Boletín meteorológico

Meteorological report for March 8th, including barometer, thermometer, and wind data.

Ferias de Mallorca

April: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu (Fira de Maig); Junio: Domingo 10, Inca (Dijous hò), Domingo 13, Soller y Felang; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem, Julio: Viernes 20, Felang; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felang; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felang; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 7 y 14, Lluchmayor; Id. 21, Inca y Felang; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous hò); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifica todas las semanas el lunes en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado, en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas. En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa.

Hojas del Calendario

Calendar for March 9th and 10th, including religious events and public holidays.

SERVICIOS

Comp.ª Trasatlántica Mes de Marzo Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Oficial de barbero

Se necesita uno para sábados y domingos. Darán razón calle de Monserrat, número 48.

AVISO.—La barbería de Gabriel Sampol, se ha trasladado a la calle de la Unión, número 15, bajo.

Se suplica a la persona

que haya encontrado una perra de color de plomo con dos cascabeles de níquel y quiere devolverla, se le dará una gratificación. Informarán calle de las Siete Esquinas, número 13.

Tienda

Hay una para alquilar, con entresuelo interior, en la calle de Brossa, número 30. Informarán en la Sastrería de la Viuda de Mir, calle del Conquistador, número 4.

VINO PURO DE MESA

Advertisement for 'MARCA NOÉ' wine, featuring a coat of arms and text: 'NUEVE PESETAS caja de 24 botellas (sin envases) ALZAMORA HERMANOS San Miguel, 61 y 63'.

SOLUCIÓN DE BIFOSFATO DE CAL MEDICINAL

DE LOS HERMANOS MARISTAS DE MATARÓ

Esta solución preparada por el Doctor Tremols se emplea eficazmente para combatir escrófulas, debilidad general, reumatismo, etc.

Precio: 1/2 litro, 3 pesetas; el litro, 5 pesetas. Se vende en todas las buenas farmacias.

NO MAS CASPA, NI CANA NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

ALBUMS

PARA COLECCIONES DE SELLOS Se ha recibido un extenso y variado surtido en diversos tamaños y precios en la librería de Amargual y Muntaner, Cadena, 2.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR. Advertisement for a hair treatment procedure: 'es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, o quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró.' Price: 10 REALES.

BALNEARIO BALEAR. Calle y Plaza de San Francisco, n.º 19 y 1.

Table listing services and prices for 'ESTABLECIMIENTO de baños higiénicos y medicinales, baños de vapor, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público durante todo el día.' Prices range from 1 to 50 pesetas.

ASMA, TOS, etc. Advertisement for 'EL EUCALIPTOL' medicine: 'es excelente anticatarral y antiastmático, un poderoso antiséptico clasificado entre los que impiden el desarrollo del bacilo de la tuberculosis.' Price: 1/50 pesetas.

ESQUELAS MORTUORIAS. Advertisement for a mortuary service: 'Completo surtido en tarjetas de diferentes tamaños. Única casa en Palma que se confeccionan tarjetas negras con la impresión dorada. Papel de numerosa variedad. Amargual y Muntaner, Conquistador, 30.—Cadena, 2.'

JAQUECA MIGRAÑA. Advertisement for a headache remedy: 'Se cura pronto y de un modo radical con el uso del tan acreditado Antijaqueca de Sto. Tomás de Aquino PREPARADO POR TUTUSAUS. Caja 1/50. Depósito en Palma, farmacia Juan Valenzuela.'

Sociedad Mahonesa de Vapores. Viajes de Alcudia a Mahón y Barcelona. Servicio fijo semanal y económico. Admitiendo carga y pasajeros a precios reducidos.

Vapores Trasatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra. El magnífico y veloz vapor J. JOVER SERRA saldrá del puerto de Barcelona el día 10 de los corrientes, para Habara, Matanzas, Cienfuegos y Santiago de Cuba.

PARA MAHON. Saldrá todos los lunes a las cinco de la tarde el vapor Menorca. Admitiendo carga y pasajeros a precios reducidos.

NO MAS ENFERMOS. Advertisement for a medical treatment: 'Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolatoro Padró, regenerativo y depurativo de la sangre.' Price: 1/50 pesetas.

HAN LLEGADO LOS ACREDITADOS. Advertisement for a travel agency: 'Aquiéres y afinaciones. FABRIQUE: 52, RUE DES POISSONNIERS, PARIS.'

UNICO REPRESENTANTE MANASERO Pelaires 14 Palma. Ciencia Recreativa. Este interesantísimo y ameno volumen, adornado con multitud de grabados, se vende al ínfimo precio de 5 pesetas.